
«Que en Alicante hablen de potabilizar el Júcar 
indica que el agua no es tan mala» 
Entrevista a Juan José Moragues, presidente de la Cuenca Hídrica del Júcar. 

 

J. SIERRA Recientemente se han conocido detalles 

del Plan Nacional de Calidad de las Aguas y 

aparentemente viene un poco recortado de 

presupuesto, ¿no?  

 

Sólo en la Comunidad Valenciana hablamos de más 

de 2.000 millones, 2.040 para ser exactos. 

 

Pues los presupuestos sólo fijan 19,2 millones y 

además para el 2010. 

 

Lo del Plan Nacional conduce a error: en el anterior, 

de 1995, había unas directrices que cumplir, pero 

desde entonces han cambiado dos cosas: una, 

existen nuevas directivas europeas sobre calidad de 

las aguas y, la segunda, que el Estado ha cambiado 

y sus competencias se han distribuido entre las 

autonomías, que son quienes tienen que asumir el 

esfuerzo inversor. 

 

Parecía que era el Gobierno quien iba a gastar en el 

plan. 

 

El Estado tiene la obligación de coordinar a todas las 

comunidades autónomas para que se cumplan los 

objetivos europeos y sólo se reserva las Actuaciones de Interés General. 

 

¿Qué hay de cierto en que el Ministerio de Medio Ambiente construirá una potabilizadora para el Júcar-

Vinalopó? ¿No cree que sería traicionar el "concepto" que inspiró el trasvase: agua para regar y recuperar 

acuíferos y desaladoras para beber en la costa? 

 

Se ha transmitido una información no correcta. Todo el mundo habla en Alicante de potabilizar las aguas del 

bajo Júcar y bien..., pues el hecho de que hablen de la posibilidad de potabilizar es un reconocimiento de que 

la calidad del agua en el bajo Júcar ha mejorado mucho y por lo visto no es tan mala como decían. 

 

¿Puede contestar sin rodeos? 

 

Vamos a llevar agua del bajo Júcar a Villena para regar. Si allí se introduce en un sistema de sustitución de 

bombeos, que suponga el cierre de varios pozos, -un poco como se planteó con los de Danone que, por cierto, 

es un proyecto que ha desaparecido- pues sería algo a estudiar. Pero claro, siempre manteniendo el concepto 

de lo que se envía son sobrantes y estos suministros, aunque fueran para uso de boca, no adquirirían ninguna 

prioridad sobre los del Júcar. Y si la quieren potabilizar, pues en todo caso se hará en Villena, porque no 

tendría sentido hacerlo en La Marquesa. 

 

A veces se presenta el nuevo Plan Hidrológico del Júcar como un conflicto entre Castilla-La Mancha y la 
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Comunidad. ¿Es posible el acuerdo? 

 

Los que llevan el plan de Cuenca a este terreno es que no tienen otra cosa que hacer, y lo digo así, 

directamente. Y además es gente que le preocupa poco el Júcar: lo ven como un lugar de batalla, de estirar 

de aquí para allá y les importa poco que se quede hecho girones. La gente sensata lo ve de otra manera. 

Evidentemente mucha gente hablará de vencedores y vencidos, de castellano-manchegos contra valencianos, 

pero eso es un grave error. La gente que lo plantee en esos términos no me merece el menor crédito. 
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